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高架上的隔音屏该由哪个部门牵头建设？
自来水工程施工中业主方为何没有评价权？
雅戈尔大道10年有7年在修路是何缘由？
《民生问政 服务问效》第三季昨晚直播

面对一连串麻辣问题
多位相关部门负责人红脸出汗

一连串麻辣问题现场抛出，相关责任部门负
责人当场作答，并接受在场观众的现场打分，多位
负责人红了脸出了汗。这一切均通过电视、网络
现场直播。这就是昨晚播出的《民生问政 服务问
效》电视问政第三季节目。

本期节目聚焦当前营商环境以及交通管理中
长期存在的、群众反映强烈的突出问题，曝光了记
者前期暗访发现的问题，并由主持人、评论员、观
察员一一展开问政问效。

对节目中所涉及的问题，市委督查室、市政府
督查室将跟踪督办，市级媒体也将持续跟踪报道。

海曙区一楼盘因距南环高架过近，存在高架噪音扰
民的风险。为提前规避这个问题，工程项目部想在南环
高架上建造隔音屏，他们分别联系了市住建局和市城管
局，却发现没有一个部门愿意主动牵头这个项目。

暗访视频中，市住建局工作人员回复：“管理主体、
行政管理主体已变更了，属于城管局管，如果你们要增
加隔音屏要跟他们去讲。”

市综合行政执法局下属的宁波市市政设施中心工
作人员却回答：“（谁来牵头呢？）这个我也不太清楚是
谁。（那能不能造呢？）能不能造我们也不太清楚。”

市住建局局长陈寿旦：按照法律规定，既有道路增
设隔音屏应由市政设施管理部门牵头。但我们的工作
人员回答态度比较冷漠，解释得不够详细，存在简单应
付了事的状态，也缺乏服务意识。我们应该感到惭愧，
要举一反三找差距。

市综合行政执法局局长郑一平：我们的工作没有做
好，我要承担主要责任。工作人员应该告知群众到行政
服务中心大厅办理或者网上申请办理，其实还可以代
办。这也给我们一次警示，不仅审批部门要了解业务，
其他部门也应该熟悉审批业务。

镇海区一房地产项目部反映：自来
水施工班组在施工过程中，工程量变更
较为随意，部分工程费用未按合同结
算，而是采用现金支付。

该项目部负责人介绍，现场施工情
况复杂，工程变更较多，但施工单位反
应滞后、流程复杂，需要耗费较多时
间。如果建设单位支付现金，自来水施
工班组就能规避流程，承诺当天开工，
这种现象在房地产行业内十分普遍。

不仅如此，企业还反映，他们对于
施工班组并没有选择权，自来水公司也
并未对班组进行考核。企业在下一个
项目中依然有可能会被随机分配到那

些存在问题的施工班组。
暗访视频中，宁波市自来水工程建

设有限公司负责人承认，“收现金肯定
是不好的，这是坚决不允许的”，收取现
金会导致纠纷，企业还有可能被敲竹
杠。

市水利局局长劳可军：我看到片子
才知道有这个情况。现金肯定不能收，
这不合规。

市供排水集团董事长柳成荫：房地
产公司反映的情况，我们已经注意到
了，下一步一定整改，包括业主的后评
价机制。未来在选择施工单位时，应允
许业主公司推荐，并具有评价的权利。
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不该收的现金
市水利局局长劳可军：现金不能收，这不合规

214省道又称甬临线，是宁波往返
宁海、奉化的主要通道之一。目前海曙
段正在修建，交通长期拥堵不堪，道路
施工管理混乱，常是晴天一身灰、雨天
一身泥，给出行和居住在附近的市民带
来极大不便。

在暗访视频中，过往的司机、附近
的市民提起214省道无不摇头，直呼

“修得太慢！”记者采访中还发现，机场
快速路南延段、214省道、甬台温高速奉
化段等三条道路作为宁波与奉化之间
的主要通道，因同时修建，给往来市民
带来了很大不便。

此外，雅戈尔大道10年里有7年在
修路，鄞州大道至奉化段更是5年多3次
承诺均未能按时开工，2次完工承诺也未
兑现。仅12.2公里的改建工程进度如此
缓慢，导致道路拥堵，更让市民觉得心堵。

市交通运输局局长徐强：214省道
我多次去过，实际情况和视频里一样，
非常严重。今天讲任何理由都是苍白
无力的，我要借这个机会，向周边老百
姓道歉，给他们带来了极大的不便。三
条道路同时修这个局面更不想看到，现
在唯一的出路就是通车，确保在2019年
12月31日之前主体通车，重塑公信力。
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修不完的214省道
市交通运输局局长徐强：保证12月31日前主体通车

高架上原本应承担起引导疏导作
用的交通诱导屏，显示的却是宣传标
语。今年9月，记者分别对南环高架、机
场高架、北环高架三条高架道路进行了
调查，发现早高峰时段上下匝道口的35
块交通诱导屏没有一块提示路况信息。

地面道路上的诱导屏，很多也没有
发挥作用。而显示出交通诱导信息的
LED诱导屏，却又信息有误。11月4
日17点06分，记者来到永丰西路由西
往东路段，此时与宁波交警数据互通的
高德地图上显示该路段为拥堵状态，实

际的道路情况也同样行驶缓慢，但是路
面上的交通诱导屏却显示该路段为畅
通。记者连续一周晚高峰来到这一路
段，该交通诱导屏上显示的路况信息始
终没有变化。

市公安局副局长、交通警察局局长
施大年：目前城区有97块诱导屏，只有
中山路、通途路上的 47 块诱导屏是新
的，可实施诱导。其他屏幕都是老的，
无法实现。新的屏我们将都再检查一
遍，确保真正发挥作用，老的屏部分将
停用。
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交通诱导屏成“摆设”
市公安局副局长、交通警察局局长施大年：
城区只有47块新屏可诱导

评论员点评：
浙江经视副总监舒中胜：每一次问政都是对公权力机关的一次“体检”，查查

出了哪些毛病，应该用什么药、怎样用药，希望每次问政后都能“对症施药”，并且
能药到病除；更希望之后强身健体，而不希望同样的毛病一犯再犯，更不希望小毛
病拖成大毛病。

光明日报宁波记者站站长曾毅：党的十九届四中全会对推进国家治理体系和治
理能力现代化作出了全面部署。在这样的大背景下，宁波应有的贡献在哪里？我想，
每个部门、每个人都要努力，要通过大家的努力去实现这样的目标。 记者 房伟
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建不了的隔音屏
市综合行政执法局局长郑一平：
我负主要责任

相关部门负责人回答现场提问。记者 王鹏 摄


